

LA PROCLAMATION DE LA REPUBLIQUE DE CHINE EN 1912



Sun Yat Sen (1866-1925)

Théoricien de la contestation du régime impérial, il doit s'exiler 16 ans de Chine avant de fonder la première République de Chine à son retour en 1912.

Extrait de l'édit de proclamation de la République de Chine du 12 février 1912 par l'empereur Pu Yi

« Il est maintenant évident que la majorité du peuple est en faveur d'une république, et la volonté du ciel se discerne dans la préférence du peuple. Comment pourrions-nous nous opposer aux désirs de millions d'âmes pour la gloire de la famille ? En conséquence, moi, l'empereur, je décide que la forme du gouvernement en Chine sera une république constitutionnelle. Mon attitude est guidée par le désir d'être agréable à tous mes sujets et par le souci d'agir en harmonie avec les anciens sages, qui considéraient le trône comme un héritage public... »



Le dernier empereur Pu Yi sur les genoux de son père le prince Chun



Yuan Shikai, le nouvel homme fort du pays à partir de février 1912